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交換心得建議 

整體而言，其實我們學校所提供的交換學生服務，相較 FGV是貼心的多，不論是

在 buddy的甄選及要求都是如此。FGV因為交換學生數量很多，並且是巴西少數

接受交換學生的學校之一，許多歐美學生都希望透過交換來巴西體驗生活，因此對

於交換學生的照顧就沒有那麼周全。然而，對於獎學金的分配就有一些建議，雖然

其實參照教育部海外留學地區補助參考，但是其實該參考在現今各國發展程度不同

下，已經不符現實。舉例而言，我所交換的城市是全球物價第五高的城市，但是卻

因為巴西位在南美洲，所以參考生活標準卻是所有國家最低，也使得獎學金配額非

常少。這點希望國合處能符合現實環境，制定出貼近實際生活標準的參考表，才能

真正幫助到學生。 

就教學內容跟設備而言，其實政大跟 FGV比是有過之而無不及。尤其是 FGV的校

園只有三棟建築物，校內空間非常小，所以在校園空間上，我較喜歡政大。然而在

於國際化上面，FGV會刻意讓交換學生與當地學生交流，無論是課堂或是社團時

間，因此也讓自己的學生有機會拓展國際人脈。因此在國際學生交流上，覺得政大

可以再多做努力。 

費用支出 

這次交換整體費用約在 40萬左右，包含了機票跟最後一個月的旅遊費用。因為我

在生活預算上，透過自行烹煮來降低費用，所以每約生活費大約可控制在 3萬台幣

左右，包含 1萬 4的房租。機票約在 7萬，最後一個月的旅遊約在 10萬左右。而

政大短期進修的獎學金是 5萬 4。 

感想 

其實巴西不算是台灣學生

的首選，除了大家多半對

歐美地區較有憧憬外，對

於文化的不熟悉，也是讓

大家卻步的原因。但其實

南美的文化，有其魅力以

及獨特感，並且如果你對

於大自然風景有著嚮往，

那你會愛上南美洲。但相

對的，因其強烈的在地文



化，也使得旅行在那裏是有其挑戰性，無論是語言的不通，或是其基礎建設，甚至

是安全性，都不及歐美地區的完善以及安全。因此，想到南美國家交換，首先我會

建議西班牙文或是葡萄牙文有些基礎，並且對於當地有熟識的人，旅遊前先行規劃

好，了解交通以及環境，這樣你就能好好享受南美文化風情以及自然景觀。 

 


